
 

 
 

 

  Turn- und Sportverein Wremen 09 e.V. 
 
 

________________________________________________________________________________________________________________ 

TuS Wremen 09 e.V.  -  1. Vorsitzender Uwe Friedhoff, Strandstr. 53,  27639 Wurster Nordseeküste, Tel. 04705/352, uwe.friedhoff@web.de   

 
Protokoll der JHV v. 04.11.2022                                   Beginn 19.40 Uhr     Ende: 22.50 Uhr 

 
 
Anwesende: 
Siehe Anwesenheitsliste 
 
 

1) Begrüßung 

Der erste Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. 
Er begrüßt besonders Hanke Pakusch als Ortsbürgermeister und Renate Grützner als 
stellvertretende Ortsbürgermeisterin, die Ehrenmitglieder Günther Büsching und Rolf Zeitler, die 
Abordnungen der anderen Wremer Vereine, Frank Knippenberg vom Schützenverein, Jan Wittig 
Michael John von der Feuerwehr sowie den zweiten Vorsitzenden des TSV Mulsum Volker 
Beckmann, deren Ehrenvorsitzenden Hans Ehlers, den ersten Vorsitzenden Andreas Linder vom FC 
Land Wursten, den Vorsitzenden des Sozialverbandes, Wolf-Dieter Lutz die Ehrengäste sowie Herrn 

Stehn von der Nordseezeitung. 
Die Einladungen sind ordnungsgemäß zugegangen und das Protokoll der letzten JHV konnte 
eingesehen werden. Es wurden keine Änderungen für die Tagesordnung eingereicht.  
 
Jetzt erheben sich alle von ihren Sitzen, um der verstorbenen Mitglieder zu gedenken. 2021/22 
verstarben Michael Ternes, Marianne Herzog, Konrad Herfort, Gisela Petrowsky, Wolfgang Brömmer 

und Jürgen Kruse. 
 

Bericht des 1. Vorsitzenden 
Uwe Friedhoff berichtet, dass es geplant war, die JHV des TuS wie gewohnt Anfang März stattfinden 
zu lassen. Leider sei dies wegen der Pandemie nicht möglich gewesen.  
Des Weiteren berichtet er, dass nach dem Wasserschaden 2021 die Turnhalle wieder genutzt 
werden konnte, der Sportverein dann allerdings die Folgen eines Brandes zu meistern hatte. Der 

Holzunterstand auf dem Sportplatz stand im Februar in Flammen und brannte bis zur Hälfte ab. Die 
Ursache konnte nicht genau ermittelt werden. Da der Unterstand versichert war, konnte vom TuS 
ein Container beschafft und aufgestellt werden. Der erste Vorsitzende dankt an dieser Stelle Frank 
Biller und der 3. Mannschaft des FCLW, die das Flachdach erneuerten und den Unterstand strichen. 
Einen Ausblick gibt Uwe Friedhoff auf die Erneuerung der Laufbahn, die in Kürze anstehe.  
Anerkennung und Freude äußert er über die im Frühjahr 2022 nach pandemiebedingter Pause zum 
29. Mal erschienene Vereinszeitschrift.  

Weiter berichtet der erste Vorsitzende vom Start der neuen Homepage des TuS Wremen. Das 
Fotoshooting dafür fand erfolgreich mit Vorstandsmitgliedern und ÜbungsleiterInnen am Kleinen 
Preußen am Wremer Hafen statt. 
Lisa Lucks-Besmehn soll dazu später mehr berichten. Sie werde später in ihrem Amt als 

Kassenwartin ebenfalls einen Bericht zur ausgeglichenen Kassenlage und einem fast unveränderten 
Mitgliederbestand von ca. 700 ausweisen. 

Von einer zweckgebundenen Rücklage soll der Kauf eines neuen Vereinsbusses finanziert werden 
Die in Wremen lebenden Ukrainischen Flüchtlinge konnten materiell und finanziell gut unterstützt 
werden, da immer wieder Geldbeträge auf das Spendenkonto beim TuS eingingen. 
Im Herbst 2022 fanden in Wremen zwei sportliche Großveranstaltungen statt, die vom TuS 
begleitet wurden. Zum einen gab es in der Schulturnhalle die Kreismeisterschaften im 
Trampolinspringen, die von Doris Söhl sehr gut organisierte und leitete. Zum anderen fand Ende 
Oktober ein internationales Akrobatiktreffen, dass von Kathleen Giersch und Harry Zier 

hervorragend organisiert und geleitet wurde, in allen TuS und diversen Schulräumlichkeiten statt. 
Die Verpflegung gab man an ein externes Catering ab. Die Schulmensa durfte benutzt werden. 
Schlafen konnten die TeilnehmerInnen in der TuS-Halle, in der Schulaula, in Zelten, auf dem 
Sportplatz und in Wohnmobilen. Die Veranstaltung bringt durch Berichte in Funk, Fernsehen und 
Zeitung auch gute Werbung für den Sportverein. Uwe dankt an dieser Stelle der Feuerwehr und 
dem Schützenverein für das Leihen von Bänken und Tischen. 



Nach dem Wasserschaden in der Turnhalle nahmen alle Abteilungen den Sportbetrieb wieder auf. 

Auch der KSB nutzte wie in den Vorjahren die Räumlichkeiten des TuS und die Schulturnhalle zu 
Ausbildungszwecken. 
Aus dem Erlös der Räuchermeisterschaften erreichte den TuS ein Geldsegen von 700€. Dank geht 
an die Sponsoren und Organisatoren. 
Dank geht auch an die örtl. Vereine und die freiwillige Feuerwehr für die gute Zusammenarbeit bei 
den gemeinsamen Veranstaltungen, bei denen der TuS in diesem Jahr federführend war. 
Veranstaltungen waren das Osterfeuerfeuer, Maibaumaufstellen und -abnehmen mit Tanz, was 

leider nicht so gut besucht wurde. In diesem Jahr finden noch das Weihnachtsbaumaufstellen, und 
der Weihnachtsmarkt stattfinden. Der Markt wird am 04.12.22 von 12 bis 18 Uhr öffnen. Aussteller 
werden neuerdings in der TuS-Halle zu finden sein. Die Verkaufsbuden werden auf dem 
Mensavorplatz vor der TuS-Halle aufgebaut. Kaffee und Kuchen wird es, wie gewohnt, von der 
Jugendfreizeitstätte im Schützenhaus geben. Trampolinspringen und Kinderspiele werden vom TuS 
in der Schulturnhalle unter der Leitung von Doris Söhl angeboten. Eine Tombola und der Besuch 

des Weihnachtsmannes ist geplant.   
Zum Schluss bedankt er sich noch mal bei allen Mitgliedern, Übungsleitern und Helfern. 
 

2) Ehrungen  
Geehrt wurden für 25jährige Mitgliedschaft: Reinhard Rehwinkel, Petra Endter, Martina Recht und 
Dennis Harms 
Für 50jährige Mitgliedschaft: Thomas Harms und Ulrike Polack 

Für 65jährige Mitgliedschaft: Gisela Graulich, Benno Lübs und Heiko Dahl  
Für 70jährige Mitgliedschaft: Wilfried Friedhoff (Fietze), Marion Herfort und Ursel Schüssler 
Es folgte langer Applaus. 
 
3) Protokoll 
Das Protokoll der JHV vom 06.03.2020 wird einstimmig angenommen. 
 

4) Berichte 
 
a) Kassenwartin 
Lisa Lucks- Besmehn berichtet, dass die Zusammenarbeit mit allen anderen wie immer reibungslos 
geklappt hat. Sie selbst hat an unterschiedlichen Schulungen des KSB teilgenommen, um sich auf 

ihr innehabendes Amt weiterzubilden. Eine große Herausforderung war das Finden und Einrichten 

eines neuen Computerprogramms. Optimal wäre ein Programm gewesen, in das man sowohl Fibu 
als auch Mitgliederverwaltung hätte einarbeiten können. Die Umstellung auf ein neues Programm 
war sehr aufwendig. Großer Dank geht an Karin Siats, die sich 2021 weiterhin um die 
Mitgliederverwaltung gekümmert hat!  
2021 war ein weiteres Jahr in Zeiten der Pandemie. Es gab erneut weniger Ausgaben und die 
Einnahmen sind dagegen fast gleichgeblieben. Daher sehen die Finanzen für einen Verein fast zu 
gut aus. Es besteht ein Überschuss von 13068,00Euro. Die Einnahmen belaufen sich auf 

45885,42€, wobei die Mitgliedsbeiträge die höchsten Einnahmen bilden: 40478,73€.  Der Stand der 
Mitglieder ist fast gleichgeblieben. Die Mitgliederzahl beträgt jetzt 746. 
Weitere Einnahmequellen sind die Zuschüsse des KSB und des Landkreises in Höhe von 3.676,20€, 
Aufwandsentschädigung für die Halle von 1.200, 00€ sowie Spenden, Zinsen und sonstige 
Einnahmen in Höhe von 530,46€. 
Die Ausgaben belaufen sich auf 32.816,42€, wobei die Beiträge für den FC Land Wursten hier den 
größten Posten ausmachen: nämlich 12.027,96€. Die weiteren größeren Posten sind die Gelder für 

die Mannschaften und Verbände:7.323,78€, die Nebenkosten der Halle: 3236,78€ sowie 
Anschaffungen für Sportgeräte von 2743,50€. Die ÜbungsleiterInnenvergütung betrug 

coronabedingt nur 710,00€ statt sonst eher 8000€. 
Es wurden 5000,-€ für die Anschaffung eines neuen TUS-Busses sowie 10000,-€ für die neue 
Tartanbahn zurückgelegt.  
 

Jetzt übernimmt Heiko Dahl. Er hatte zusammen mit Renate Grützner die Kasse geprüft und ist voll 
des Lobes über die exakte Arbeit. Die Kasse sei absolut in Ordnung und er spricht der Kassenwartin 
seinen Respekt aus. Er bittet um deren Entlastung, was einstimmig geschieht. 
 
b) Festausschussvorsitzende 
Regina Sierck berichtet, dass die Sportwoche 2022 erfolgreich stattgefunden hat. Es gab wieder 
einen Skat- und Knobelabend, ein Volleyballturnier und den 34. Wremer Deichlauf. Ein Dank für die 

Organisation dafür geht an Arndt Neif, Willy Jagielki und die freiwillige Feuerwehr Wremen. 
Der TuS hat am Sonntag unterschiedliche Abteilungen durch Vorführungen und Mitmachaktionen 
vorgestellt. Auch das Kuchenbuffet hat wieder stattgefunden.  
Im August nahm der TuS am Kommersabend zum 100jährigen Jubiläum der Ortschaft Midlum teil. 



Im September nahm der TuS am Kommersabend und mit einem Wagen am Umzug anlässlich des 

100jährigen Jubiläums des TSV Padingbüttel teil. 
 
 
 
c)Sparten/ Übungsleiter 
 
Akrobatik (Kathleen Giersch und Harry Zier) 

Das internationale Akrobatiktreffen mit über 100 Teilnehmerinnen war ein voller Erfolg. Ein großer 
Dank geht an die Gemeinde und den TuS für die Unterstützung und Ermöglichung der 
Veranstaltung. Dank geht auch an Schützenverein und Feuerwehr für die Hilfe und an Renate 
Grützner für die Organisation der Einlage des Werbeflyers in den Gemeindebrief. 
Die beiden Veranstalter können sich eine Wiederholung im nächsten Jahr gut vorstellen. 
In der TuS- Abteilung Akrobatik hoffen die beiden auf mehr Zulauf.  

 
 
Badminton (Lothar Müller) 
Die Spielegemeinschaft mit Dorum besteht weiterhin und das ist gut so, da es derzeit immer 
wieder krankheits- und verletzungsbedingte Ausfälle gibt. Die Wremer Gruppe wäre derzeit sonst 
zu klein. Auch das durch den Zusammenschluss 2-mal trainiert werden kann ist positiv. An der 
Ferienpassaktion haben trotz Hitze 7 Kinder teilgenommen, denen es viel Spaß bereitet hat. Leider 

gibt es derzeit weder TrainerIn noch Hallenzeit, um den Nachwuchs zu fördern. 
 

Fit ab 50 (Gert König-Langlo) 
Für Gert König-Langlo ist es eine große Freude zu sehen, wie aus den älteren Herren beim Sport 
wieder kleine begeisterte Jungen werden. Eine tolle Gruppe, die stetig wächst.  
 
Fitness mit Musik und Frauengymnastik (Claudia Schwarzer) 

Trainerin ist nicht anwesend. Abteilung läuft aber gut 
 
Floorball (Gert König-Langlo) 
Herr König-Langlo berichtet, dass Simone Bürger wieder genesen und das Trainerteam somit 
wieder komplett ist. Die SpielerInnen sind im Alter von 5-18 Jahren. Der Umgang ist sehr fair. Die 

Großen kümmern sich um die Jüngeren und übernehmen auch schon mal ein Training, wenn Gert 

verhindert ist. Die Gruppe wächst wieder, da in der Schule auch wieder eine Floorball-AG 
stattfindet. Eventuell kann die Gruppe bald in Groß und Klein geteilt werden. Leider gibt es nach 
wie vor keine andere Hobby-Floorballmannschaft in der Nähe gegen die gespielt werden könnte.  
 
Fußball FC Land Wursten (Philip Käckenmester) 
Herr Käckenmester berichtet, dass es sowohl bezüglich der Zusammenarbeit mit anderen Vereinen 
als auch intern sehr gut läuft. Nach der coronabedingten Pause hat der FCLW wieder Zuwachs 

bekommen. Es konnte sich nach langer Zeit wieder eine dritte Herrenmannschaft gründen.  Des 
Weiteren gibt es eine alte Herren-, eine U40-, eine U50-, und eine Damenmannschaft (die 
mittlerweile von Volker Beckmann trainiert wird). Auch beim Nachwuchs gibt es Zuwachs, nur bei 
der A-Jugend fehlen SpielerInnen, dem ein vergangener Nachwuchsmangel zugrunde liegt. 
 
Karate (Fabian Sievert) 
Nach dem Trainerweggang war die Karateabteilung verwaist. Seit ½ Jahr hat Fabian Sievert das 

Training übernommen. Er berichtet, dass er selbst derzeit noch keinen Trainerschein hat, aber auf 
eine 10jährige Erfahrung zurückblicken kann. Er leitet sowohl die Gruppe für die älteren als auch 

für die jüngeren SportlerInnen. Bei den Kindern ist die Gruppe bereits wieder auf 8-10 
TeilnehmerInnen angewachsen. Bei der Jugend-/Erwachsengruppe wünscht der Trainer sich noch 
Zuwachs. 
 

Lauftreff (Arno Zier) 
Die Gruppe ist zu dritt, man trifft sich 2-mal in der Woche nach Absprache. Der Deichlauf hat 
stattgefunden; mit 85 TeilnehmerInnen deutlich weniger als vor der Pandemie. Allerdings ist dieser 
Einbruch wohl in den meisten Laufveranstaltungen zu verzeichnen. Hervorgehoben wird die 
Teilnahme des anwesenden Walther Heyroth, als einer der wenigen aktiven Wremer Läufer. 
Der 35. Deichlauf soll am 13.05.2023 stattfinden.  
 

Sportabzeichen (Teilnehmer Walther Heyroth berichtet stellvertretend) 
Ca. 10 bis 15 Leute haben in Mulsum und Dorum trainiert und ein Sportabzeichen gemacht. 
 
 



Tischtennis (Vlad Marjasov) 

Pandemiebedingt gab es 2 Spielerabgänge. Die 1. Mannschaft steht derzeit im Mittelfeld der 
Tabelle. Da in Wremen aufgrund des Wasserschadens keine Spiele ausgetragen werden konnten, 
gab es keine Heimspiele und die Teams mussten sehr viel fahren. 
Die 2.Mannschaft spielt um den Aufstieg in die Bezirksliga mit. Die 4. Mannschaft musste 
abgemeldet werden. Die übriggebliebenen Spieler haben sich der 3. Mannschaft angeschlossen. Für 
das nächste Jahr soll es wieder eine Schülermannschaft geben, um eigenen Nachwuchs zu fördern. 
Dafür wird ein Trainer/eine Trainerin gesucht. 

 
Tanzen für kids 
Trainerin ist nicht anwesend. Abteilung läuft aber gut. 
 
Trampolin (Doris Söhl) 
Doris Söhl berichtet von der erfolgreichen Austragung der Bezirksmeisterschaften in Wremen. Sie 

bedankt sich beim TuS für die Unterstützung, beim OSC Bremerhaven für die Stellung eines 
Schiedsgerichtes, und beim TSV Mulsum für die Leihgabe der Matten. 
Die Trampolinabteilung läuft. Durch die Veranstaltung und neue Trampoline erhofft sich Doris 

wieder mehr Zulauf. 
 
Kinderturnen, drei-sechs und sieben-elf-Jährige (Doris Söhl) 
Doris Söhl wird beim Training der Jüngeren neuerdings von Katharina Deppmeyer unterstützt. Ca. 

15 Kinder haben viel Freude am Turnen ohne Eltern. 
Die ca. 13 älteren Kinder trainiert Frau Söhl alleine. Hier werden zumeist Mannschaftsspiele 
gespielt. 
 
Eltern-Kind-Turnen (Katharina Deppmeyer) 
Frau Deppmeyer erzählt, dass sie seit 5 Jahren in Wremen wohnt und seit Juni1022 die Leitung den 
E-K-Turnen übernommen hat. Es gut sehr läuft. Es nehmen ca. 19 Kinder nebst Elternteil teil. Alle 

sind begeistert. 
 
Volleyball (Kathrin Dahl) 
Frau Dahl weist auf ihr 25jähriges Jubiläum als Abteilungsleiterin hin.  
Die 1. Damenmannschaft steht derzeit auf dem 4. Platz der Bezirksliga. Das Team besteht aus 

Spielerinnen zwischen 18 und 56 Jahren, einige Neue und Rückkehrer sind dazu gekommen. Am 

06.11.22 und 04.02.23 sind Heimspiele. 
Im Frühjahr ist eine komplett neue hochmotivierte Herrenmannschaft entstanden. Die meisten der 
Teilnehmer zwischen 15 und 18 Jahren haben bereits den Schiedsrichterschein gemacht. Somit 
konnten sie im Spätsommer 2022 den Ligaspielbetrieb aufnehmen. Das nächste Heimspiel ist am 
14.01.23. Des Weiteren nehmen sie auch an den U18 und U20 Meisterschaften teil. Trainiert 
werden die Herren von Britta Malkmus. Training findet gemeinsam mit der 2. Damenmannschaft 
statt. 

Beim Freizeitvolleyball läuft es sehr gut. Es gibt viele neue junge Spieler/Innen, die vom Frühling 
bis in den Herbst auch sehr viel auf dem Beachplatz gespielt haben. 
 
Walken (Gert König Langlo berichtet für Gesa Langlo) 
Es gibt eine kleine aktive Gruppe, die sich immer mehr nach Absprache treffen. Die mittlerweile 
eher passiven TeilnehmerInnen treffen sich gerne zu den alljährlich stattfindende Wochenendreise. 
 

Vereinszeitschrift  
Uwe Friedhoff berichtet, von einer erfolgreichen und gelungenen Ausgabe der „Wremer“ im Jahr 

2022. Im nächsten Jahr gibt es die 30.  Ausgabe der Vereinszeitschrift. Ein besonderes Dankeschön 
geht an das Redaktionsteam für die tolle Arbeit! Alle werden gebeten, für die Jubiläumsausgabe 
tolle Fotos, interessante Artikel, etc. an Arno Zier zu leiten. 
 

 
5) Entlastung des bisherigen Vorstands 
Der erste Vorsitzende bittet Heiko Dahl, als Kassenprüfer, dies vorzunehmen, was er auch 
übernimmt. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 
 

6) Neuwahlen 
 
a)zweiter Vorsitzender:  Posten bleibt vakant 
 



Es werden einstimmig wieder gewählt/bestätigt: 

 
 
b)1.Schriftwartin: Nele Eibs 
c)Hallenwart: Bernd Meyer 
 
d)Bestätigung der Mitgliederverwalterin: Regina Sierck 
e)Ronald Käckenmester wird neu zum Kassenprüfer gewählt  

f)Katharina Deppmeyer wird als Übungsleiterin für E-K-Turnen und Kinderturnen bestätigt 
g)Fabian Sievert wird als Spartenleiter für Karate  bestätigt. 
 
 
 
7) Mitteilungen und Verschiedenes 

 
• Ferienpassaktion hat erfolgreich stattgefunden in den Sparten: Volleyball, kidsdance, 

Trampolinspringen, Ballspiele und Badminton 

• Es sind Gutscheinhefte für ErstklässlerInnen herausgegeben worden. Damit dürfen die 
InhaberInnen 12x in unterschiedliche Kurse „hineinschnuppern“ 

• Lisa Lucks-Besmehn stellt die überarbeitete Satzung vor und gewährt Einblick in die alte 
Fassung von 2015 im Vergleich zur neuen Verfassung. Das Finanzamt hat die Änderung 

bereits genehmigt. 
Per Abstimmung wurde die geänderte neue Satzung einstimmig angenommen. 
Somit kann die neue Satzung an das Register weitergegeben werden, um Gültigkeit zu 
erlangen. 

• Anmerkung, das am 13.11.2022 Volkstrauertag ist und um 11 Uhr der Gottesdienst 
stattfindet. 

• Der Termin für die Sportwoche im Jahr 2023 ist vom 12-14.06. Am 13.06. findet der 

Deichlauf statt. 
• Vorstellung der neuen Homepage des TuS Wremen durch Lisa Lucks-Besmehn 

 
Grußworte 
 

 

• Hanke Pakusch (Ortsbürgermeister) grüßt den TuS Wremen 09. Er dankt für die 
interessanten Berichte der diesjährigen Jahreshauptversammlung. Herr Pakusch hebt die 
großzügige Spende der Aalräucherung des Wremer Marktes positiv hervor und merkt an, 
dass Einnahmen dieser Art auch immer mit Besucherzahlen einhergehen. Diese seien beim 
Wremer Markt (besonders bei den Abendveranstaltungen) schmerzlich vermisst. Er 
appelliert an die Wremer Bevölkerung, sich an Veranstaltungen wie diesen zu beteiligen, 
um aktives Dorfgemeinschaftsleben aufrecht zu erhalten. 

Des Weiteren erfreut ihn die hohe gleichbleibende Mitgliederzahl des Sportvereins. Für die 
Übernahme der Aufgabe, der Kontoführung des Spendenkontos für Geflüchtete bedankt 
sich Hanke Pakusch. Auch hier erwähnt er lobend die eingegangene Spende von der 
Kriegerdenkmalspflege. Positiv hervorgehoben hat der Ortsbürgermeister auch die 
gelungenen Sportveranstaltungen im Bereich Trampolin und Akrobatik. Auch die neue 
Homepage gefällt ihm sehr gut. Besondere Gratulation geht an alle geehrten Sportler. 

• Holger Dahl gibt an, dass auch für die Wattentaufe dringend Wremer Akteure benötigt 

werden 
• Henning Siats (Heimatverein) grüßt und dankt für die Einladung. Er gratuliert den geehrten 

SportlerInnen. Herr Siats weist darauf hin, dass sich die dritten Wremer Chroniken (1991-
2014) in der Endphase befinden und bald erhältlich seien. Vorbestellungen für das 720 
Seiten starke Buch werden beim Heimatkreis entgegengenommen. Die Kosten für ein 
Exemplar betragen ca. 80€. 

• Jan Wittig (freiwillige Feuerwehr) überbringt Grüße und richtet Glückwünsche an die 
Geehrten. Des Weiteren bedankt er sich für Veranstaltung inklusive der leckeren Häppchen, 
der Getränke und der gemütlich warmen Beherbergung. 

• Frank Knippenberg (Schützenverein) bedankt sich für die Einladung. Er gratuliert den 
Geehrten und auch dem TuS für die erfolgreiche Neubesetzung/Wiederwahlen etc der 
Ämter. Herr Knippenberg berichtet vom diesjährigen Pokalschießen. In diesem Jahr 
beteiligten sich ca. 50 Mannschaften zu fünf Leuten, sonst seien es eher 70 Mannschaften 

gewesen. Er freut sich für den TuS, der trotz der Pandemie kaum Mitglieder verloren hat. Er 
wünscht weiterhin alles Gute 



• Gert Hohlmann (Gewerbeverein) stimmt seinen Vorrednern in Dank, Gratulation und Lob 

zu. Des Weiteren bekundet er seine Freude, über das Bestehen aller aktiven Vereine und 
der ehrenamtlichen Mitarbeit. 

• Volker Beckmann (TSV Mulsum) merkt an, dass er sich ebenfalls dem Dank, Lob und der 
Gratulation anschließt. Weiter gibt er an, dass es super sei, wie die Vereine sich gegenseitig 
unterstützen und helfen. 

 
 

          Nele Eibs                                                                      Uwe Friedhoff 
          Protokollantin                                                                1.Vorsitzender 
                                                                           
                                                                                                
 
 


